



生成 AI どう つきあっていきましょう？ 校長 戸村達男

まずは、この文章をお読みいただけますか。

夏休みが近づいてまいりましたので、今回の学校だよりでは、お子様が安全に過ごすためのお願いとアドバイスをいくつかお伝えいたします。

1 交通安全

夏休み中は、お子様が外出する機会が増えますので、交通安全には十分にご注意ください。道路を横断する際には信号を守り、横断歩道を使うようにお願いします。自転車やスケートボードを利用する際も、ヘルメットや防護具をしっかりと装着するようにしてください。

2 水辺の安全

夏は水辺での遊びが楽しいですが、水難事故には十分な注意が必要です。お子様が水辺で遊ぶ際には、必ず保護者の目の届く範囲で遊ばせてください。また、泳げないお子様には、浮き輪やライフジャケットを装着させることをおすすめします。

3 日焼け対策

夏の強い日差しは、お子さんの肌にダメージを与える可能性があります。外出時には帽子や日焼け止めクリームを使用し、適度な休憩をとりながら日焼けを防ぐようにしてください。

4 ネットの安全

夏休み中は、お子様がインターネットを利用する時間が増えることが予想されます。ネット上の情報や交流には注意が必要です。保護者の方は定期的にお子様とのコミュニケーションを大切に、安全なネット利用のルールを確立してください。

以上がお子様安全に夏休みを過ごすためのポイントになります。ご家庭でもこれらのことについて、お子様と話し合い、安全意識を高めるようお願い申し上げます。夏休み中もお子様の健やかな成長を応援してまいります。

いかがでしょうか。実は上記の文章は、「Chat GPT」いわゆる生成 AI に作ってもらった文章です。「学校だより 小学校 夏休み前 安全な生活」というキーワードを打ち込むと、5 秒後には、この文章が出てきます。すごいですね。校長は必要がないくらいの文章の完成度です。

最近話題となっている生成 AI。学校教育の中でどのように活用していくことがよいか、議論は分かれています。自分で考える力や判断する力がなくなるといった否定的な考え方もある一方、個に応じたリアルタイムの学習が可能となるという、積極的導入派の考え方もあります。

文部科学省もガイドラインの中で、「各種コンクールの作品やレポート・小論文などについて、生成 AI による生成物をそのまま自己の成果物として応募・提出することは適切でない」とする一方で、「近い将来使いこなすための力を意識的に育てていく姿勢は重要である」とも言っています。

まずは使ってみないことには（使わせてみないことには）、メリットもデメリットも判断できないとも思うのですが、私は、この生成 AI という素晴らしい技術、ものすごく近い将来、私たちの

生活を大きく変えることになると思います。上手な付き合い方、早急に考えなければなりませんね。

さあ、夏休み

明日、子どもたちに「あゆみ」をお配りいたします。ご家庭でお子さんと一緒にご覧になり、この1学期間の成長を振り返ってください。

その際、「2学期は、〇〇をもっと頑張れるといいね。」「これができたらもっといいのにね。」というセリフは、ぐっと我慢。ぜひ、がんばったことをほめてあげてください。

そして、20日からは41日間の夏休み！！子どもたちにとっては、心のエネルギーを充電する絶好のチャンスです。（給食がなく、毎日のお昼ご飯の心配は大変だとは思いますが）ぜひお子様と楽しい夏休みをお過ごしください。8月30日、エネルギーを満タンにチャージした子どもたちの元気な笑顔と会えるのを楽しみにしています。

※あゆみの体育の評価について

6月中、天候不良が続いたため、水泳の学習は各学年とも3回程度と十分行えませんでした。そのため、体育の運動技能の評価について、その学年の発達段階に十分到達している場合にはプラス評価とさせていただいておりますが、到達していない場合（例えば、12m泳げない、顔がつけられない など）もマイナス評価とはしておりません。ご了承ください。

所小フェスティバル

児童会・代表委員が中心となって進める児童集会の「所小フェスティバル」。今年は、オンライン（Meet）を使って実施しました。

代表委員がMeetで司会をし、各教室に縦割り班ごとに集まった子どもたちがゲームを楽しむという集会です。

行われたゲームは3つ。「ふくわらい」と「お絵描きリレー」と「言葉探し」です。それぞれどんなゲームだったかはお子さんに聞いてください。

オンラインの特性を理解した上で司会を立派に進める子どもたち。各教室では、6年生が下級生を上手にリードし、1年生から6年生までが楽しめるすてきな集会となりました。



「お絵描きリレー」

代表委員がMeetで、絵のお題を発表。

教室では、子どもたちが1人5秒ずつの持ち時間で、そのお題の絵をリレー形式で、タブレット上で描いていくというゲームです。この絵のお題は「校

サマーリフレッシュウィーク について

夏季における学校の省エネルギーを推進し、教職員の休暇取得推進と更なる健康増進を図るために、所沢市教育委員会では、8月11日～16日をサマーリフレッシュウィークと定めています。

この期間、学校に職員は勤務しておりませんので、緊急に連絡が必要な場合には、所沢市教育委員会学校教育課にご連絡ください。

体育館工事 について

この夏休みから、体育館に関する工事が2つ行われます。

①体育館トイレ改修工事

体育館のトイレがきれいになります。車いすの方も使える多目的トイレも設置予定です。（10月末まで）

②体育館照明LED工事

体育館の照明がLEDになり、明るくなります。（8月末まで）